

MTO. OBRERO EN GUIPUZCOA

Dos de las empresas más importantes de Guipúzcoa se hallan en huelga. Importantes, por su producción y por el número de obreros que trabajan en ellas.

La "CAF" con 2500 trabajadores en Beasain y unos 400 en Irún; la "Michelin" con 3000 productores en Lasarte.

Tanto una como otra, son empresas que tienen bien demostrada su combatividad obrera a lo largo de estos últimos años, así como su solidaridad con la lucha de otras empresas.

"CAF" (Beasain)

La huelga de la "CAF" cumple ya un mes y la situación sigue sin resolverse. Hasta el día 24, (Ispar 37) la empresa había sido cerrada tres veces. Al abrirse este día, los obreros persistieron en su firme actitud de no ceder a las artimañas de la dirección, y en esta actitud se han mantenido, aun y cuando, la empresa amenazara el día 29 con la expulsión de todo el personal, enviando además una carta de rescisión de contratos a todos los que persistieran en su actitud de paro.

Efectivamente, el día 30 ante la negativa de los obreros a comenzar el trabajo, la empresa volvió a cerrarse, al tiempo que se enviaban a unos 2.000 trabajadores cartas individuales de notificación de rescisión de contratos, anunciando también que el día 1 de junio se abriría la empresa al personal que no había secundado el paro, mientras el resto debería solicitar individualmente y por escrito la readmisión.

El día 1 comenzaron a trabajar algunos mandos intermedios así como unos pocos trabajadores que no habían secundado a la mayoría.

Según la empresa, algunos trabajadores están dirigiendo escritos a ésta con el fin de formalizar su reingreso.

SIGUE

ISPAR

BOLETIN VASCO DE INFORMACION
AÑO 3 NÚ 38 Junio 1973

sumario

PAG

MTO. OBRERO

- Irún.- Huelga en "CAF".....2
Lasarte.- Huelga en "MICHELIN".....2
Pamplona.- Cierre de una empresa...2

REPRESION Y TRIBUNALES

- Navarra.- Sacerdotes multados.....2
Madrid.- Juicios en el TOP.....3
Soria.- La cárcel.....3
Portugalete.- Sacerdotes detenidos.3

INF. POLITICA Y GENERAL

- Bilbao.- Junta de "BABCOCK&WILCOX".4
París.- "ESTADUA TA IRAULTZA".....4
Durango.- Peces muertos.....4
Sestao.- El pueblo protesta.....4
Alzasua.- Contradicciones.....5
Pamplona.- La Universidad.....5
Bilbao.- Simposio sobre política...5
Bayona.- Pesquero apresado.....6
Buñuel.- Dimiten los concejales....6
Santurce.- Atraco.....6
Bilbao.- Cenas políticas.....6
Sestao.- Astilleros.....6



MTO. OBRERO**"CAF" (Irún)**

Esta factoría ha sufrido el mismo proceso huelguístico que la de Beasain con la particularidad de que según últimos informes, los trabajadores de la "CAF" en Irún habían llegado a un acuerdo con la empresa comenzando el trabajo el pasado día 1 de junio.

"MICHELIN" (Lasarte)

Los trabajadores de la empresa "Michelin" de Lasarte se hallan en paro desde el día 1 de junio a consecuencia de la notificación de la empresa de expulsión de cinco trabajadores; uno por negarse a un cambio de turno por enfermedad de un compañero y los otros cuatro por solidarizarse con équel. La expulsión de estos cinco trabajadores ha acarreado la solidaridad de todos los productores de la empresa.

El día 4 de junio, la empresa suspendió de empleo y sueldo a todos los trabajadores hasta el día 11. La empresa se niega a dialogar con los trabajadores, alegando "irrepresentatividad de los trabajadores". Esto se debe a la dimisión, a primeros de año de los componentes del Jurado de Empresa.

En los alrededores de la empresa se pueden observar gran cantidad de "guardia civiles" que ya hicieron su intervención el día 1 de junio expulsando a punta de metralleta a los trabajadores de un turno.

Por otra parte, los trabajadores consideran excesivas las medidas disciplinarias adoptadas por la empresa y piden unánimemente su anulación.

- - - - -

PAMPLONA-17-5. (CIERRE DE UNA EMPRESA) La dirección de "Motor Ibérica" ha cerrado la factoría de Noain y ha despedido a todos los trabajadores --unos 215-- que se hallaban en paro desde el día 9 de mayo. La iniciación del paro fue a consecuencia del silencio de la empresa sobre el pago de una petición económica que estaba fundamentada en una sentencia impuesta a la empresa por la Magistratura del Trabajo.

La empresa, después de resolver la petición el día 13 de mayo, decidió vengarse sancionando con dos días de suspensión de empleo y sueldo a los trabajadores, notificando también la iniciación de expediente al jurado de empresa.

El día 15, después de una asamblea, los trabajadores decidieron, por votación, solidarizarse con el jurado al persistir la empresa en su intención de abrir los expedientes.

Estas razones han sido las que han "obligado" a la sinistra dirección de "Motor Ibérica" a despedir a todos los trabajadores.

A finales de mayo la situación en "Motor Ibérica" sigue estacionaria, con la única variante de que un grupo de trabajadores han hecho pública una carta desmintiendo una imputación de la empresa en las que se les acusaba de insultar o amenazar a los que acudían o salían del trabajo.

- - - - -

REPRESIÓN-TRIBUNALES

NAVARRA-4-6. (CUATRO SACERDOTES MULTADOS) El gobernador civil de Navarra ha sancionado a cuatro sacerdotes navarros al pago de 25.000 pts. a cada uno por haber pronunciado "homilías subversivas el 19 de Mayo".

Los multados son los coadjutores: Roberto Garciandia y Antonio San Vicente de la parroquia de Cáscale; Ángel Oliver Santos de la de Valtierra y el padre Ojer de Viana.

En esta homilia, 200 sacerdotes de distintas parroquias navarras, leyeron un documento en el que se solidarizaban con los sacerdotes de la provincia que anteriormente habían sido represaliados a consecuencia de sus predicaciones. Asimismo denunciaban los métodos represivos de que han sido objeto como la presencia de la policía en las iglesias, continuas declaraciones ante la policía y la destitución de sus cargos de enseñantes y la reclusión de varios sacerdotes.

- - - - -

MADRID-26-5. (JUICIOS EN EL TOP.) El TOP. ha condenado a dos años de prisión a Esteban Uzueta y Emilio Mojica Urkullu, ambos estudiantes y vecinos de Amorebieta. Procesados por el delito de asociación ilícita, estaban acusados de pertenecer a Eusko Gaztedi (E.G.I.).

SORIA-6-6 (LA CARCEL, & UN LUGAR DE EXTERMINIO?) Joaquín Gorostidi, Javier Larena (dos de los seis del proceso de Burgos) Koldo Aizpurua y José Beguiristain, han sido encerrados en celdas de castigo, por plazo indeterminado.

"La situación es dramática" comunican desde Soria, "Se teme que de un momento a otro la totalidad de los presos sean encerrados en celdas de castigo, absolutamente incomunicados, subalimentados, privados de sus más elementales medios de defensa. Joaquín Gorostidi y Javier Larena tienen condenas de 50 años de prisión, José Beguiristain de 48. Como el conjunto de los procesados en el proceso de Burgos y otros miembros de ETA son objeto de frecuentes traslados de cárcel, para acentuar más su aislamiento, al dificultar su contacto con otros presos políticos y las visitas de sus familiares. Estos se han dirigido a diversas autoridades civiles y eclesiásticas españolas y se preguntan angustiados: ¿Asistiremos impotentes al exterminio de nuestros hijos? ¿Permanecerán indiferentes la Cruz Roja Internacional y la Comisión de Derechos Humanos de la ONU?".

Por su parte Mundo Obrero (Órgano del Comité Central del Partido Comunista de España), al tiempo que denuncia la situación en Soria, hace un llamamiento del que extractamos: "Insistimos en nuestra apelación a todas las fuerzas de la oposición, a los trabajadores, estudiantes, abogados e intelectuales. ¡Hay que denunciar incausadamente la represión franquista en las cárceles! ¡Defendamos unidos a los presos políticos!".

PORTECALETE-6-6 (SACERDOTES DETENIDOS) Fuerzas de la Guardia Civil han registrado las dependencias parroquiales de Santa Mª de Portugalete. Como consecuencia de ello han sido puestos a disposición de Ordén Pºblico los jóvenes sacerdotes adscritos a la Parroquia de Portugalete, José Munarriz Hernando, José Goñi Alzueta y Ángel Garmendi Blanco. De la misma forma, son buscados por la Guardia Civil, la religiosa javeriana Lourdes Escrivá y el coadjutor Ramón Landera. (Este último sacerdote resultó agredido hace un par de meses (ISPAR 32) por un grupo de personas no identificadas, al parecer de extrema derecha, agresión que determinó una nota del Obispado recordando que los implicados en este hecho quedaban exculgados).

De conformidad con las normas vigentes del Concordato, los tres primeros se hallan bajo la custodia de la autoridad eclesiástica, hallándose privados de libertad en las dependencias del Seminario diocesano en Orio.

Parace ser que en el registro a la casa parroquial, la Guardia Civil encontró una multicopista, una máquina de escribir, clichés y abundantes hojas de propaganda. Entre esta propaganda, había numerosos folletos editados cuyos títulos son: "Socialismo Marxista", "Poder Proletario", "Lucha de Clases" y "Cristianos por el Socialismo".

Durante el registro, se personó en las dependencias parroquiales el Obispo de la Diócesis, Monseñor Antonio Añoveros, acompañado del Vicario Pastoral y de otro sacerdote. Después de una larga discusión sostenida con el Capitán de la Guardia Civil, en la que éste se acreditó como oficial actuante en "defensa de la justicia", el Obispo abandonó la Casa Parroquial.



INF. POLÍTICA Y GENERAL

BILBAO-29-5. (JUNTA GENERAL DE BABCOCK & WILCOX) El pasado 25 de mayo se celebró en Bilbao la junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad Española de Construcciones Babcock & Wilcox.

Entre los numerosos datos y cifras resultantes del balance del año 1.972 extraemos algunos de ellos:

La facturación ha aumentado en un 18% con solo un incremento de plantilla del 2%; los resultados del ejercicio han generado un flujo de caja de 429 millones de pts., es decir, algo más del capital social y un 20% más que en el ejercicio precedente. De él, 233 millones corresponden a amortizaciones, cifra que representa practicar las máximas legales para todas las instalaciones.

DATOS FUNDAMENTALES DEL EJERCICIO DE 1.972

Capital social y reservas.....	2.260.-	millones de pts.
Pedidos recibidos.....	5.369.-	" "
Facturación.....	5.063.-	" "
Cartera de pedidos a 31-12-72.....	5.126.-	" "
Inversión bruta.....	396.-	" "
Amortización.....	233.-	" "
Resultados netos.....	196.-	" "
Dividendo.....	9% -	" "
Plantilla.....	4.384.-	" "
Facturación hombre/año.....	1,1	" "

PARIS-mayo-(" ESTADUA TA IRAULTZA") Con el título de "Estadua ta Iraultza" acaba de ser editada en vasco la obra de Lenin: "El Estado y la Revolución". Esta es la primera y única versión que se ha publicado en euskera de una obra de Lenin. "Estadua ta Iraultza" ha sido editado por: Colección EBRO --7 Rue Debelleyme París 3--.

DURANGO-26-5. (MILES DE PECES MUERTOS EN EL RIO MAÑARIA) Miles de peces han aparecido muertos sobre las rocas y en las orillas del río Mañaria, en un tramo de 3 Km. de longitud, que recientemente había sido repoblado y acotado.

Los pescadores de la zona de Durango, han comprobado que son más de mil las truchas que han resultado muertas, así como numerosas bermajuelas y gran cantidad de cangrejos.

Las causas de la catástrofe piscícola, no han sido determinadas.

SESTAO-29-5(EL PUEBLO CONTRA UN PROYECTO DEL AYUNTAMIENTO) La Asociación de Familias "Nuestro Pueblo" de Sestao y el Colegio de Arquitectos Vasco-navarro, han interpuesto recurso contencioso administrativo contra el proyecto de urbanización aprobado por el Ayuntamiento, por el cual se pretende remodelar la "Plaza de España", con el fin de construir un aparcamiento subterráneo de dos plantas.

La ciudad de Sestao cuenta con 3.207.471 m² de los que 2.065.000 están ocupados por la zona industrial; 360.700 corresponden a la zona fluvial y los 781.771 restantes pertenecen a la zona urbana, donde viven cerca de 40.000 personas, en su mayoría trabajadores. Esto unido a otros factores, producen una gran contaminación, falta de espacios libres, etc.

Frante a esta perspectiva, el Ayuntamiento de Sestao hizo público su propósito de construir el mencionado aparcamiento, lo cual supondría la desaparición de todo el arbolado de la plaza que representa el 38% de los existentes en el término municipal.

Ante este proyecto, el vecindario reaccionó remitiendo cartas de protesta al Ayuntamiento. Asimismo se han opuesto la Asociación de Familias de la ciudad y el Colegio de Arquitectos Vasco-navarro, fundamentando su oposición en razones ecológicas, sociales y legales. El recurso fue desestimado por aplicación del silencio administrativo por lo que los ya citados organismos han recurrido a la vía contenciosa administrativa.

ALSASUA-29-5 (INFORMACIONES CONTRADICTORIAS) Las informaciones dadas en la prensa acerca de los hechos ocurridos el miércoles 23 de mayo en Alsasua (Navarra) en las que resultaron muertos un joven y un guardia civil, han sido contradictorias.

La Guardia Civil, identificó al joven muerto como Antonio García Colado. Posteriormente, la Jefatura Superior de Policía de Bilbao ha declarado que se trata de José Luis Martín Zaralegui de 25 años, nacido en Madrid y domiciliado en Bilbao.

En la versión que se da de los hechos, el citado joven circulaba a bordo de una motocicleta en los alrededores de Alsasua, cuando le fue dado el alto por un guardia civil de tráfico. Al darse a la fuga, fue perseguido por el guardia civil entablandose un tiroteo entre ambos, siendo alcanzado por dos disparos mortales el guardia civil Ramón Pérez Expósito de 24 años. Seguidamente, fuerzas de la guardia civil acompañados de perros policía, emprendieron la persecución del joven al que hallaron y dieron muerte a un Km. de Alsasua.

Las mismas informaciones dan cuenta de que se trata de un "delincuente común" que había sido condenado por delitos de robo y que parece ser "se había escapado de un penal".

PAMPLONA-30-5 (LA UNIVERSIDAD EN NAVARRA) El Ayuntamiento de Pamplona, en la sesión del día 8, acordó por unanimidad la urgente creación de un Colegio Universitario en esta capital. Para ello aportaría terrenos situados en la Ciudad Universitaria y solicita la colaboración de la Diputación Foral de Navarra.

Sobre esta cuestión, han deliberado también el Consejo Foral Administrativo y el Consejo Provincial de Trabajadores.

El futuro Colegio Universitario responderá a las normas de la Ley de Educación, partiendo de la existencia en Navarra de 1600 alumnos matriculados en el Curso de Orientación Universitaria (COU). Asimismo se ha expuesto la insuficiencia para la población estudiantil que acoge de la llamada "Universidad de la Iglesia" en Navarra creada y dirigida por el OPUS DEI.

Esta Universidad mantiene 9 facultades figurando entre las de mayor número de alumnos: Medicina con 700, Filosofía y Letras con 677, Derecho 492, Ciencias Biológicas 336 y Arquitectura 299 alumnos.

Aproximadamente, la mitad de los estudiantes de esta Universidad son navarros.

BILBAO-30-5. (SIMPOSIO SOBRE "POLITICA REGIONAL") En la última semana de mayo se ha celebrado en la Universidad de Deusto un simposio sobre "Política Regional" organizado por el "Endise" en colaboración con la Cámara de Comercio.

Entre los ponentes, el ex-ministro Fraga Iribarne trató el tema: "Los problemas de una política regional en la España del final de Siglo XX. El coloquio que siguió a su exposición, se desarrolló dentro de una gran tensión.

En las conclusiones de este simposio se destacan las críticas al sistema de desarrollo regional establecido por los polos "del plan y del informe elaborado por

el Banco Mundial y seguida por los planes de desarrollo, de preferir la expansión global a las de las regiones en particular.

"En la sesión de clausura se habló del papel de la Universidad en el desarrollo de la sociedad y la necesidad de que no este ausente de la política regional que sería inefectiva si no se atiende al aspecto cultural".

Es de destacar que ninguna autoridad provincial ni local ha asistido al coloquio.

- - - - -

SAYONA-30-6. (PESQUERO GUIPUZCOANO APRESADO) Un pesquero de la flota guipuzcoana fue apresado por una canonera francesa por hallarse pescando en aguas jurisdiccionales francesas. Por este motivo, son ya 29 pesqueros vizcaínos y guipuzcoanos que han sido apresados y condenados en el curso de este año.

- - - - -

BURUEL(NAVARRA)-30-5. (DIMITEN TODOS LOS CONCEJALES) Todos los concejales del ayuntamiento de Buruel han presentado su dimisión ante el Gobernador Civil.

Esta decisión ha sido motivada por la situación médica que la localidad atraviesa. El problema médico comenzó en el mes de abril al jubilarse uno de los médicos que ejercían en el municipio; todas las gestiones realizadas para disponer de otro médico se han visto impedidas por la actitud del médico titular actual que debe dar su conformidad y persiste en atender él solo los servicios de todo el municipio.

Los concejales estiman que son imprescindibles dos facultativos para las necesidades del municipio.

- - - - -

SANTURCE-1-6. (ATRACO EN LA CAJA DE AHORROS) A primeras horas de la tarde del viernes, 1 de junio tres jóvenes de edad comprendida entre 20 y 25 años se llevaron millón y medio de pts. de la sucursal de la Caja de Ahorros Municipal de la calle Mendizábal de Santurce.

El atraco fue ejecutado en cinco minutos y los tres autores estaban armados con pistolas "Astra del 9 largo".

Una vez de poner a los empleados y al único cliente que allí se hallaba bajo su vigilancia, se apoderaron del dinero y huyeron en un "Morris 1.100" matrícula de Madrid que les esperaba con un ocupante.

Parece ser que el vehículo había sido robado días antes; poco después fue hallado en la localidad vecina de Portugalete. Hasta el momento se desconoce la identidad de los autores.

- - - - -

BILBAO-4-6. (CENAS POLITICAS EN BILBAO) En breve la capital vizcaína va a sumarse a Madrid y Barcelona como sede de las "cenas políticas".

Al parecer dentro de unos días, en el Hotel Ercilla de Bilbao se celebrará una "alta cumbre" a la que asistirán 200 políticos y empresarios entre los cuales figuran los ex-ministros Solís y Fraga.

Según la prensa durante la reunión, charla o coloquio, "estará prohibido el uso del alcohol para que los ánimos no se caldeen en demasía".

- - - - -

SESTAO-7-6- (ASTILLEROS DE SESTAO) En "Astilleros de Sestao", el día 2 de junio fue botado el petrolero "Urquiola" de 110.000 Tm. de peso bruto, en los mismos astilleros se hallan contratados otros dos petroleros de 110.000 Tm.; dos oblos de 115.000; dos bulcarrières de 80.000 Tm. y tres petroleros de 130.000, la mayoría de los cuales están destinados a la "Naviera Artola".